

EL ESPECTADOR

SEMIDIARIO POLITICO Y DE VARIEDADES

Director Propietario, ERNESTO MARTIN

EDITOR Y ADMINISTRADOR, A. GOMEZ JAIME.

AÑO I

San José, jueves 24 de junio de 1897.

NUMERO 2

Sastreria Cubana

—DE CASIMIRO ORUE—

Este acreditado establecimiento ofrece al público un surtido magnífico de casimires franceses é ingleses. Cuenta con buenos operarios para complacer á sus favorecedores y ofrece exactitud en el cumplimiento de las órdenes que se le confien. Avenida 5ª Oeste, contiguo al señor Pochet.

GRAN BARATILLO

¡ ÚNICA OCASIÓN !

Debiendo preparar campo para nuevas mercaderías, hemos resuelto abrir un GRAN BARATILLO DE MUSICA, INSTRUMENTOS MUSICALES, JABONES FINOS Y ORDINARIOS, ARTICULOS PLATEADOS, JUGUETES, LAMPARAS, y una infinidad de magníficos y elegantes artículos.

El jueves próximo 24 de los corrientes

será abierto este BARATILLO y se cerrará el 8 de Julio entrante.

ABERLE & SONINO.

San José.—Frente á doña Concha Corrales.

CANTINA ESTILO AMERICANO

EL PALACIO

—:o:—

El mejor y más elegante de San José. Especialidad del *Palacio* son los *Cocktails Bitters* y demás bebidas preparadas. *Whiskeys* de las más afamadas marcas de los Estados Unidos. Gran surtido de licores de todas clases y de las mejores marcas de Europa y de los Estados Unidos.

AL PALACIO, PUES, ALPALACIO.

PANADERIA "EL GALLITO"

DE

JOSE BOIX.

—:o:—

En este establecimiento se vende HARINA FRESCA de superior calidad á precios que no tienen competencia en esta plaza, pues se importa directamente.

Además acaba de recibir manteca frita marca *Smith*, en tercerolas y cuñetas de 100 y de 50 libras.

Harina fresca EL GALLITO y del MOLINO VICTORIA Canfin ASTRAL, papel de envolver, & &.

Hotel América

Frente á la Barbería Popular
Avenida 6ª—Nº 259

Se encuentra completamente reformado y acepta pensionistas á PRECIO DE SITUACIÓN.

CEFERINO HURTADO

Médico y Cirujano de la Universidad de Bogotá, incorporado á la Facultad de Costa Rica.

Ofrece en CARTAGO sus servicios profesionales, especialmente en enfermedades de señoras y de niños.

Doctor

LUIS ROSS POCHE

Médico y Cirujano

Especialista en partos y enfermedades de Señoras.

Consultas:

De 11 á 2 en su casa de habitación.

7ª Avenida, Oeste, Nº 137.

Dr José Varela Zequeira

Médico Cirujano

EX-CIRUJANO DEL HOSPITAL CIVIL DE LA HABANA

CONSULTAS:

De 11 á 1

En la *Botica Americana*, frente á la Iglesia del Carmen.

De 1 á 4

En su Gabinete, Calle 22, frente á la Oficina de don Mauro Fernández.

DR. M. FISCHER

CIRUJANO DENTISTA AMERICANO

Frente á la Plaza de Artillería Antigo despacho de los Doctores CALNEK Y ULLOA.

Graduado en la Facultad de Filadelfia é incorporado en la Facultad Médica de Costa Rica, tiene el honor de ofrecer sus servicios al público en todos los últimos adelantos de esta profesión, garantizando buen éxito en sus operaciones.

PRECIOS MÓDICOS

SCHWARTZ LOWE & Co

COMERCIALES

SE VENDE

Un aparato para vender frescos y aguas gaseosas. En la PASTELERIA FRANCESA de Francisco Laporte se dará razón.

Dr. B. MARRIAGE M.

CIRUJANO-DENTISTA

Con diploma de la Universidad Nacional de Colombia é incorporado en la Facultad Médica de Costa Rica.

— 5ª AVENIDA ESTE.— Número 225. —

DESPACHA DIARIAMENTE:

De las 7 á las 10 de la mañana y de las 12 m. á las 4 de la tarde.

JOSE F. PERALTA

ABOGADO

Ha trasladado su despacho á los bajos de la casa de doña Juana de Echeverría.—Avenida Central, Este.

LA VIOLETA

Perfumeria y Farmacia

Avenida Central

Gran variedad de MEDICINAS FRESCAS, renovadas mensualmente. Surtido valioso de perfumes y jabones, de todas calidades y para todos los gustos. Depósito general y único para la República de afamadas medicinas de patente.

—ESPECIALIDAD EN REFRESCOS—

EL ESPECTADOR

Director y propietario,

Ernesto Martin

Editor y Admor.,

A. Gómez Jaime

EL ESPECTADOR aparecerá los días martes, jueves y sábado de cada semana.

Suscripción mensual\$ 1-00

Número suelto..... 0-10

Avisos y comunicados, precio convencional.

Redacción y Administración:— Calle 20, Sur, frente a la casa de habitación de don Camilo Esquivel.— Aparado de correo n° 260.

PERMANENTE

EL ESPECTADOR combatirá la reelección

1° Porque la reforma del artículo 97 de la Constitución, del modo que ella ha sido hecha, constituye un delito de lesa libertad desde luego que no obedece á una aspiración del pueblo de Costa Rica, cuya parte consciente la rechaza por ilegal y atentatoria.

2° Porque, en su concepto, no es el señor Iglesias el único que acertadamente puede gobernar á Costa Rica.

3° Porque el señor Iglesias, para mantenerse en la presidencia, tendrá que violentar la voluntad del pueblo costarricense, cuya mayor parte le es adversa.

4° Porque la reelección está en pugna con los principios democráticos que informan el espíritu de nuestra Carta Fundamental.

5° Porque el señor Iglesias (véanse sus discursos y escritos del 89) es partidario convencido de la alternabilidad en el poder, y se le pondría en grave apuro obligándole á aceptar por un segundo período la Presidencia de la República.

EL CONTINUISMO

Otra de los muletillas favoritas de los reeleccionistas es aquella del *Talón de oro* y *Ferrocarril al Pacífico*. Pasamos en blanco lo de la reforma monetaria, por la sencilla razón de que, así como los partidarios del señor Iglesias aducen éste como argumento que le favorece en alto grado, podríamos también nosotros hacer uso de él para combatirlo, desde luego que son problemáticos los resultados de tal reforma, que tiene decididos enemigos como ardientes apologistas.

El establecimiento del fe-

rrrocarril al Pacífico sí es algo de utilidad indiscutible, por más de que no falte quien lo niegue. Bueno y muy bueno que se alabe á don Rafael por el empeño que ha puesto en que ese sueño, de antiguo acariciado, llegue prontamente á ser una hermosa realidad. Que se le recompense en otra forma si se quiere, pero no se conculquen nuestras leyes fundamentales pretendiendo regalarle un segundo período presidencial.

A los que piensan que don Rafael Iglesias es el único que podría llevar á término feliz esa plausible empresa, les decimos que los adelantos y las conquistas de un pueblo nunca son obra de un hombre; que el progreso se impone y que las reformas bienhechoras vienen por su propio impulso, no son debidas sino á las leyes inmutables que rigen la marcha de los pueblos hacia el perfeccionamiento. Y aún dando de barato que á don Rafael, y sólo á don Rafael, se debiera el progreso de Costa Rica en estos años últimos, no vemos nosotros razón para encomiar en modo tan exagerado su conducta. Esta, y no otra, debe ser la de un Gobernante honrado que aspira á cumplir los compromisos imprescindibles que con la Nación contrae al asumir la Primera Magistratura.

Aclaración indispensable

Algunas personas han encontrado hartamente obscuro—más que por la brevedad por la indecisión de sus conceptos—el programa que en el número primero de *El Espectador* insertamos. Adredo nos abstuvimos de marcar en la exposición preliminar de esta hoja, con líneas fuertes, nuestros principios é intenciones. Queríamos que en nuestros escritos posteriores y en los juicios que en el curso de nuestra vida periodística haremos seguramente de lanzar, informara el público su opinión acerca de las nuestras. Mas, á fin de evitar prejuicios y afirmaciones ulteriores, que así nos pueden ser contrarias como favorables, perjudiciales como ventajosas, trataremos hoy de definir nuestros propósitos y carácter, de tal modo que acerca de ellos nadie pueda abrigar duda alguna.

El Espectador es enemigo

incondicional de la reelección, venga ella por los ataques escarpados de la imposición oficial, ó por el ancho y fácil camino del público consentimiento, (lo cual es de todo punto imposible,) y empleará, para combatirla, todas las armas que con la nobleza y el respeto á los ajenos principios no estén reñidas. Queda, desde luego, entendido que no ha de usar ni de la salsa picante de la injuria, que, en último resultado, no sirve sino para exacerbar los ánimos y darle vida á los rencores salvajes, ni del dardo envenenado de la mentira, que por indigna rechaza.

POR CUBA

El Gobierno de los Estados Unidos ha tenido al fin que rendirse al peso de la opinión pública que desde hace mucho tiempo reclamaba que la intervención americana resolviera, de modo favorable para el heróico pueblo cubano, la contienda que tantas preciosas vidas ha costado á la Perla de los Mares y á la antigua Madre Patria.

¡Gloria al generoso pueblo americano que no olvida en su grandeza á los débiles que se sacrifican en aras de la libertad!

Unión Centroamericana.

No conocemos el proyecto lo suficiente para apreciar, en todo lo que vale, su trascendencia, ni lo que él significa para la pronta realización de nuestros ideales unionistas. Desde luego, aplaudiremos locamente cualquier paso en firme hacia la consolidación definitiva de esta tierra, privilegiada por lo que á dones de la naturaleza se refiere. Lamentamos, sí, que haya sido el calor de una Dictadura el que ha dado vida á los primeros brotes de la realización hermosa del sueño de Morazán el Grande. La tiranía mancha todo lo que toca.

ENSAYOS POLITICOS

DE LOS GOBERNANTES

La historia de la humanidad nos demuestra que la idea fundamental de todas las sociedades ha sido la formación de un poder que represente y dirija los intereses generales de aque-

llas. La implantación del poder ha tenido infinitas transformaciones, según las distintas épocas y el grado de civilización de los pueblos que lo han establecido.

En los primeros tiempos la única forma de gobierno conocida fué el absolutismo, el cual halagando las pasiones y la ambición, echó pronto raíces tan hondas, que aún hoy, después de interminables y sangrientas luchas, pretende, disfrazado con un nuevo ropaje encadenar la marcha triunfal de la sociedad presente. Luego, según el adelanto de las naciones, fueron mejorando las formas de gobierno, pero de un modo casi insensible. Los pueblos oprimidos se hallaban sepultados en la ignorancia, y no conociendo sus derechos no podían defenderlos. Sin embargo, la ley ineludible del progreso se iba cumpliendo y los hombres fueron entrando paso á paso por la senda de la justicia. Las ideas nuevas empezaron á tomar incremento á pesar del fanatismo y de la tiranía. Los gérmenes poderosos de la libertad acumulados por distintas generaciones dieron vida á los nuevos principios é hicieron recobrar á los hombres su dignidad vejada durante largos siglos por una opresión injustificable y odiosa. Hasta entonces, enervados por la fuerza de la costumbre, no se habían puesto á analizar, por qué una raza áfortunada disponía del poder hereditario, y en su orgullo se juzgaba de un origen superior al del resto de sus semejantes. Los pueblos, creyendo en el derecho divino de los reyes, no imaginaban que pudiera haber otra forma de gobierno que reemplazara á la antigua; y no fué sino hasta en 1789 cuando el glorioso pueblo de la Francia, sacudiendo el yugo de las viejas instituciones, derribó el coloso de la Monarquía.

Por un sentimiento universal, todos los países quisieron seguir la corriente de las ideas nuevas, pero sólo después de terribles convulsiones sociales, empezaron á prevalecer los derechos del hombre. Ya en la América existía una nación libre, cuyas sabias leyes basadas en los derechos individuales ofrecían una forma de gobierno más en armonía con los sentimientos y la naturaleza del hombre. Organizada allí la República sobre las bases de la equidad y de la justicia, era nulo el prestigio del nacimiento y de la fortuna y sólo las virtudes personales hacían resaltar al individuo entre los demás miembros de la sociedad. La Unión Americana, apellidada la República Modelo, marcó un rumbo fijo á las aspiraciones de todos los pueblos; aspiraciones que seguramente se lle-

narán en época no muy lejana, pues si aun vemos levantarse como un espectro del pasado la imagen decadente de la monarquía, se han desfigurado tanto sus caracteres, que no podrá resistir largo tiempo al empuje natural del progreso que va cambiando todas las piezas gastadas de la máquina social.

Desde esa época, en todas las naciones independientes constituidas en República, se ha establecido el derecho de sufragio, es decir, el derecho colectivo é individual de poder elegir entre los ciudadanos aquel que obtenga la aceptación de la mayoría para ejercer el Poder y figurar como representante y sostenedor de los derechos de todos.

Establecido este sistema, cada ciudadano puede aspirar, según la medida de sus fuerzas, á ocupar un puesto más ó menos elevado en cualquiera de los círculos sociales. El poder ya no es una prerrogativa de una raza ó de una clase determinada, es un derecho natural de los pueblos que pueden conferirlo á cualquiera de los miembros útiles de la sociedad, sin distinción de fortuna ó de nacimiento. Sin embargo, es de suponer que un individuo electo entre una inmensa mayoría para gobernar á los demás, debe haberse hecho notar por sus cualidades políticas y sociales, pues lo natural es que se escoja aquel que por su reconocido talento y honradez, se juzgue capaz de dirigir mejor que otro alguno los intereses del Estado. Según esto, los gobernantes, ó sean aquellos individuos que han sido elevados á los primeros puestos por la voluntad de sus conciudadanos, tienen sagrados compromisos que cumplir é ineludibles deberes que llenar con el país que ha confiado á su lealtad la dirección de los negocios y la honra nacional.

El gobernante que deslustra sus propios actos, consigue luego el desprestigio de su patria; pues en un país cuyo gobierno no es abiertamente dictatorial, es de suponer, que si se toleran los actos ilegales del gobernante, es porque estos actos corresponden á las miras de todos y satisfacen á la generalidad.

El jefe de un gobierno que abandona la senda de la honradez y de la justicia y emplea el poder que se le ha confiado para llenar sus fines personales, hace traición de esta manera á la confianza de sus conciudadanos, dejando burladas las esperanzas de la sociedad que lo ha señalado entre todos sus miembros como un modelo de honor y probidad. El egoísmo es el escollo en que tropiezan algunas almas débiles que cegadas por un poco de esplendor, no pueden dirigir sus miradas más allá del estrecho círculo que les

traza su ambición. Algunos gobernantes que han llegado a las alturas del poder, quizá más bien por el capricho de la suerte que por su mérito personal, no teniendo la amplitud de aspiraciones que siempre debieran caracterizar al jefe de una nación, se envanecen con el puesto que han alcanzado, y juzgan que únicamente ellos son dignos y capaces de regir los destinos de la patria.

Ellos no comprenden el mal inmenso que con su egoísmo pueden causar a la marcha gradual de los pueblos por la vía del progreso. Y sin embargo, hacen el papel de granos de arena que detienen el engranaje del adelanto universal en sus dificultosas evoluciones; papel bien mezquino por cierto, y el cual sólo puede corresponder a aquellos que, no temiendo el fallo de la historia se contentan con las ventajas del presente embriagados con el fastidioso incienso de esos bajos adulares cuya pequeñez no merece siquiera medirse.

La sociedad sigue adelante movida por ese impulso misterioso al cual obedecen todos los hombres. Pero avanza de un modo lento, penoso, rodeada de espesas tinieblas sigue su dolorosa ruta sin conocer su fin, y sólo un esfuerzo constante y bien dirigido puede apresurar esa marcha. Los que cegados por su ambición y su egoísmo no temen impeler a un país al retroceso, con tal de satisfacer sus mezquinas ambiciones; cometen no solamente un crimen contra su patria, sino que atacan los intereses sociales de toda la humanidad. Mas por lo común estos individuos no alcanzan otra cosa que la pérdida de su popularidad; y en vez del aprecio de sus conciudadanos sólo obtienen una desconfianza que ellos justifican con su ingratitude y su falsía. Si alguna vez se han sostenido haciendo un uso ilegal de la fuerza que se les ha confiado; su elección se considera como un yerro lamentable; y su nombre entregado a las maldiciones de la posteridad sólo puede marcar a su descendencia como una nota de infamia.

CRÓNICA MENUDA

Se hace constar que *El Espectador* es órgano exclusivo de su director. El señor Gómez Jaime no verá sino en los sauntos administrativos. Cuando él escriba llevará su firma al pie.

La honorable colonia inglesa celebró con la alegría que en ella es de estilo en las grandes fiestas públicas de la poderosa Albión, el Jubileo de la Reina

Ha regresado al país la distinguida señora doña Julia de Mangel acompañada de su preciosa hija Julia. Les presentamos nuestra cordial bienvenida.

Mil y mil años de vida venturosa deseamos a todos los Juanes de la República. Para las Juanitas viudas y solteras, un novio joven, galán y rico.

Merecidos en extremo nos parecen los elogios que del señor Carl Anderson hace don Manuel Argüello Mora en *El Figaro* de ayer. Anderson es escritor de grandes méritos.

El domingo en la noche se efectuó en Alajuela el enlace de nuestro apreciable amigo Manuel Bejarano con la señorita Dorila Montenegro. Salud y felicidad a la nueva pareja.

Nuestro distinguido amigo don Crisanto Medina fué el Representante de la República Mayor en el Jubileo de Diamante de su Majestad la Reina de Inglaterra. Reciba el buen amigo y distinguido caballero, nuestras felicitaciones por el alto homenaje que se le hizo.

Corre desde ayer el rumor de que el Doctor Núñez asiste actualmente un niño atacado de *tos ferina*. Creemos deber de la autoridad decir que hay de cierto en este asunto, para que todas las familias tomen las precauciones del caso ó para que desaparezca la alarma que tal noticia puede haber producido.

Hemos recibido el número 2º de "La Lucha." El material de éste, como el del anterior, es escogido, oportuno y valiente.

Grandes elogios hacen cuantos la conocen, de la "Exposición Imperial" establecida en el antiguo local del Hotel Madrid. Actualmente se expone una preciosa serie de vistas de Suiza, el país de los paisajes maravillosos y los lagos encantados.

Cablegramas llegados á última hora anuncian un próximo rompimiento de las relaciones entre Francia y Alemania. El Gobierno francés tiene ya sobre las armas 200,000 hombres que de un momento á otro deben partir á la frontera y ha pedido 1,000,000 de cajas del famoso Whiskey Lebanon Club para repartir entre su tropa antes de entrar en batalla.

En celebración del Jubileo de la Reina Victoria, los hijos de Jamaica, en señal del regocijo que como súbditos de la Nación Inglesa sentían con motivo de este aniversario, recorrieron las calles al son de música, y lanzando gritos en honor de su Soberana.

Nombres ilustres de América.

En Europa los reyes tuvieron en otro tiempo, además del número de orden, un mote que indicaba sus cualidades buenas ó malas. Fernando VII fué *El Deseado* y Luis Felipe I, por llevar un paraguas, se hizo llamar el *Rey Ciudadano*, como si la insignia de los ciudadanos fuese necesariamente un paraguas.

En América, donde hemos roto muchos "moldes rutinarios" muchas botellas y muchas cabezas, se conserva aún la costumbre de que cada uno de nuestros soberanos se dé a sí mismo un nombre gráfico.

Así, por ejemplo, el General Guzmán Blanco se llama el *Ilustre Americano*, lo mismo que el asesino Prado se llamó el *Americano del Edén*. Entre Prado y Guzmán, sin embargo, existe una diferencia y es que, mientras el primero fué bautizado á su pesar, el segundo se bautizó á sí mismo por medio de un decreto.

El General Mosquera fué más modesto y se contentó con el título de *Gran Mariscal*.

García Moreno hizo ver la ternura de su alma titulándose á sí propio, como si fuese un libro de misa: *La Espada del Corazón de Jesús*.

El General Falcón (más conocido por las bicicletas del mismo nombre que por sus propios actos) se hizo un apodo que contiene todo un anuncio: *el Regenerador invencible*. Después de esto no habría más que agregar: "impide la caída del pelo y da fuerza y hermosura á la barba."

Urguiza, del Uruguay, no quiso ser menos, é imitando á los vendedores de petróleos refinados y de lámparas incandescentes, hízose nombrar: *El invencible Radiante*.

El General Rosas no se se dió á sí mismo su nombre de *Tigre de la Pampa*, pero le gustaba que le conociesen así. ¡Es tan agradable eso de ser tigre, aunque sólo sea de la Pampa!

Otro *Restaurador*, sin adjetivo, así sencillamente, como Homero es "el poeta", fué don Carlos Ezeta.

Crespo, de Venezuela, es el *Héroe del Deber*; y Reyna Barrios (de San Marcos) debiera ser, por lo bien que hace sus cuentas, el *Héroe del Debe y Haber*.

El General don Rufino Barrios, de Guatemala: el *Padre de la Patria*. Su predecesor Carrera: el *Intimo de la Providencia*, que él escribía *Probidensia* para hacer ver que también era reformador... de la ortografía.

Pero ningún mote tan poético como el de ese excelente Dr. Francia, del Paraguay, que fué: *El Eterno virtuoso incorrupto*.

En cambio Bolívar se llamó sencillamente Simón. Y si el mundo entero le conoce como el *Libertador*, no es por que él lo haya ordenado con decretos y circulares.

Ajeno.

AYISOS

Se necesita Una pieza decente y céntrica que pueda servir para establecer una oficina. En la Redacción de este periódico se informará.

BOTICA ALEMANA

Tenemos en venta las conocidas preparaciones para la dentadura: Agua, Pasta y Polvos dentíficos de los Jacobinos de San Emilión, los cuales fortalecen las encías, perfuman el aliento y limpian y pulen el esmalte de los dientes, ejerciendo además una influencia antiséptica que preserva contra las enfermedades que dañan ó destruyen los dientes. El agua dentrífica puede usarse sin diluir para la curación de dolores de muelas, siendo infalible y casi instantáneo al aliviar. Del uso de estas preparaciones se deben la conservación y proverbial blancura de los dientes de los Jacobinos.

BOTICA ALEMANA

¡Ya llegaron el Extracto de Malta y el Aceite de Bacalao, tambien las Pastillas de Hemoglobina que tanta falta han hecho á nuestros clientes. Ya pueden empezar de nuevo los convalecientes y los faltos de sangre á reponer sus fuerzas, pues á la influencia reconstituyente del Extracto de Malta, Aceite de Bacalao y Pastillas de Hemoglobina no hay Anemia, ni clorosis, ni debilidad constitucional que no ceda. Alimento de Mellin y Jarabe de hipofosfitos acaban de llegar también. Té negro superior de la última cosecha.

Todo está á la disposición de nuestros apreciables clientes; precios sin competencia.

LA SASTRERIA DE RAMON CERDAS

Se hace más famosa de día en día. Tiene un magnífico surtido de géneros, en donde los elegantes pueden escoger y quedar satisfechos. Mucha exactitud en cumplir los encargos, mucho esmero en la confección de vestidos, mucho buen gusto en el trabajo, en fin, mucho de todo.

Pero las *Capas españolas* han aumentado el crédito no común de este establecimiento, situado 50 varas al Oeste del Parque Central.

LA BUENAVENTURA

Y la PULPERIA DEL CARMEN ofrecen al público un surtido magnífico de abarrotes, especialidad en vinos y licores, exquisitos por su calidad sin rival y sabor delicado; y todo lo que es posible encontrar en establecimientos de ese género.

Enplados públicos de categoría, periodistas, poetas, comerciantes, en fin, todo el mundo visita LA BUENAVENTURA para hacer allí sus compras, librar una copa ó pasar un rato de solaz. Porque allí todo es bueno, fresco, abundante, variado y ameno.

Tipografía de "EL FIGARO."

7ª AVENIDA, OESTE, N.º 236.

EL WHISKEY LEBANON CLUB

Es el más puro, bueno
y barato de cuantos licores
se expenden en este mercado.

CASA DE HUESPEDES LA ISLA DE CUBA

Acaba de establecerse en esta ciudad un establecimiento de esta clase montado con todas las exigencias de un buen servicio.

Se admiten pensionistas por corto y largo tiempo. Se alquilan habitaciones amuebladas. Se despacha en cantina. Especialidad para familias. Esmerada asistencia. Moralidad estricta.

LO OFREZCO AL PUBLICO EN GENERAL Y A MIS AMIGOS EN PARTICULAR
Manuel J. Hernández.
50 varas del Parque Central

A. PARRERO & CO.

Comerciantes Importadores

De toda clase de Cigarros y Cigarrillos manufacturados.
Constantemente tienen un inmenso surtido de las más acreditadas fabricas.
Damos especial atención á los pedidos de provincia.
CORREO APARTADO, 105 — TELEFONO.....

EN EL LIMON

GRAN DEPOSITO DE CIGARROS Y TABACOS DE A. MARTÍ
DIRECCION: Apartado número 33.

Esta casa recibe semanalmente surtido selecto de Estados Unidos y Jamaica. Mensualmente recibe reinesas de la Habana (Cuba) y Hamburgo (Alemania.)
De Jamaica se recibe el tabaco de las muy acreditadas fabricas de L. Chacón y C^o, de B. J. B. Machado y de J. M. Callejas, de la cual soy único agente. Se despachan pedidos de cualquier punto de la República con la mayor brevedad.

Precios sin Competencia

UN Caballero

extranjero que puede presenta magníficas referencias desea colocarse en un establecimiento de comercio.

En la Redacción de este periódico se informará.

R. M. PACHECO

LICENCIADO GEOMETRA.

8ª avenida, oeste, N° 349.

EL AGUILA DE ORO

Establecimiento de primer orden

Especialidad en vinos, licores y cervezas de todas clases y para todos los gustos.—Depósito de la afamada cerveza MALTA, de esquisitas confituras y magníficas pastas azucaradas.

Se hacen los mejores cocktails de San José.

PURERIA

DE

M. AGOSTA.

Avenida Central 0. Núm. 50

En este acreditado establecimiento hay un verdadero baratillo de puros y cigarros de Cuba y Jamaica

Ventas al por mayor y al menudeo

—Precios sin competencia—

¡¡¡Mas barato nadie!

TIPOGRAFIA

DE

EL FIGARO



Taller de primer orden.

Se hacen todos los trabajos del ramo.

7a. Avenida Oeste, Núm. 236.